



Der neue VW Touran dient nur als Diagnosefahrzeug für die **Kraftfahrzeugmechatroniker**. Im Straßenverkehr ist es nicht zugelassen.

Foto Kivanan

Neues Auto für Berufsschule

Kivanan-Bildungszentrum erhält Familienvan der aktuellen Generation als Diagnosefahrzeug

Von Joachim Schnepel

ZEVEN. Ein Familienvan der aktuellen Generation gehört seit wenigen Tagen zur Zevener Berufsschule. Das Kivanan Bildungszentrum hat ein neues Ausbildungsfahrzeug und modernste Diagnosetechnik für die Ausbildung der Kraftfahrzeug-Mechatroniker erhalten.

„Als berufsbildende Schule müssen wir mit der Entwicklung der Technik Schritt halten, und das ist bei dem rasanten Tempo für uns, besonders aus finanziellen Gründen, nicht immer leicht“, sagt Abteilungsleiter Jens Rohde. Umso mehr freut es ihn und die Kollegen der Kraftfahrzeug-Abteilung, dass jüngst ein nagelneuer

VW Touran als Schulungsfahrzeug in den schuleigenen Fahrzeugpool aufgenommen wurde. Das Kivanan Bildungszentrum wird hierfür von verschiedenen Fahrzeugherstellern, in diesem Fall von VW, unterstützt. Das nur für Ausbildungszwecke zu verwendende Fahrzeug ist erheblich günstiger in der Anschaffung und darf nicht am öffentlichen Straßenverkehr teilnehmen.

Fehlerschaltboxen

VW hat das Fahrzeug mit so genannten Fehlerschaltboxen ausgestattet. Hiermit können die Lehrkräfte mehr als 20 typische „Fehler“ erzeugen, die dann von den Auszubildenden oder den Schülern der Berufsfachschule mit modernster Diagnose- und Messtechnik nach fachgerechter Vorgehensweise ermittelt werden

müssen. „Für uns wäre es viel zu aufwändig, ein Fahrzeug selbst so zu präparieren“, erklärt Hartmut Herlyn, Lehrer für Fachpraxis. Die Verknüpfung von Theorie und Praxis hat für die Schüler ei-

» Als berufsbildende Schule müssen wir mit der Entwicklung der Technik Schritt halten, und das ist bei dem rasanten Tempo für uns, besonders aus finanziellen Gründen, nicht immer leicht. «

Jens Rohde, Leiter der Kraftfahrzeug-Abteilung

nen hohen fachlichen und pädagogischen Wert. „Theoretisches Wissen kann sofort am konkreten Fahrzeug angewendet werden,

und das motiviert“, sagt Theorielehrer und Bildungsganggruppenleiter Cornelius Hamm. Im gleichen Zuge wurde auch ein Diagnosetester der neuesten Generation angeschafft. Diese Geräte holen sich die benötigten Daten dem Internet und sind so immer aktuell. „Mit dieser Kombination sind wir für die nächsten Jahre gut aufgestellt“, sagt Jens Rohde. Am Kivanan Bildungszentrum werden zurzeit rund 100 Auszubildende in vier Ausbildungsjahren und 18 Berufsfachschüler unterrichtet.

.....
» Das Kivanan-Bildungszentrum bietet für Sonnabend, 11. Februar, für Schüler sowie Eltern einen Schulinformationstag an. Beginn ist um 9 Uhr, die Veranstaltung dauert bis 12 Uhr. Es werden alle Bereiche vorgestellt.